

RECORDANT A MIGUEL



Cuando este número de Tossal Gros aparezca, hará algo más de un año que falleció MIGUEL GIRONA NOS, "MIGUEL DE CHIMARRÓ".

Miguel fue una de las personas que más hizo por la Banda de Música de Cuevas de Vinromá en los últimos 20 o 25 años. Dedicar estas líneas a su recuerdo es un pequeño homenaje a este hombre que dio muchos años de su vida a la música, ya sea como miembro de distintas bandas, como integrante de los diferentes grupos musicales de nuestro municipio, acompañando las actuaciones del "Grup de Danses", o bien en aquella tarea que, según los que le conocieron bien, más importante consideraba, la enseñanza a niños para ampliar y renovar la Banda municipal.

No hay datos escritos sobre su labor musical y son pocos los biográficos, pero queda el recuerdo y el arecio de todos los que le conocieron bien, compartiesen o no su afición por la música. Todos ellos coinciden en destacar de Miguel Girona su carácter bondadoso y su desinteresado trabajo en favor de la música en Cuevas. Algunos dicen que hubiese llegado a pazar para poder formar parte de la banda de música a la que estuvo unido algo más de 60 años.

MIGUEL GIRONA NOS nació en Cuevas de Vinromá, el 12 de abril de 1918, en el seno de una familia de agricultores. Sus padres, l' quel Girona Sales y Antonia Nós Moliner tuvieron otro hijo, Javier, que compartió toda la vida la afición por la música con Miguel. Esta fue inculcada a sus hijos por el padre, gran aficionado, que tocaba de oídas la guitarra, pues no tenía formación musical alguna.

Miguel ingresa en la escuela primaria y pronto empieza

a destacar y llega a ser el "pri-
mero de la clase", como recuerdan algunos de sus compañeros.

Una prueba de ello es que un maestro suyo, D. Julio, propone a sus padres costearle con su propio dinero los estudios a Miguel, hasta que éste logre el título de maestro de escuela. Con la condición de que si obtiene dicho título, el mismo Miguel le devolverá el dinero y caso de no conseguirlo, daría la inversión por perdida.

Pero los padres de Miguel poseen bastante tierra, a la que se unirá la de un tío que por ser soltero piensa dejar todas sus propiedades en manos de sus sobrinos Miguel y Javier. Ambos hermanos deberán ayudar al padre en los trabajos del campo.

Possiblemente, por este motivo los padres de Miguel no le permitieron cursar estudios superiores.

Estuvo algunos meses como administrativo del Ayuntamiento, hasta que su padre se lo llevó a trabajar con él. A partir de entonces y hasta su jubilación, Miguel se dedica por completo a la agricultura.

Llega la guerra civil y debe incorporarse a la misma por corresponderle así a su quinta. No dispara un sólo tiro. Su afición a la música hace que sea destinado a una banda del ejército republicano.

Acabada la guerra, pasa unos días en un campo de concentración y regresa al pueblo. Como los vencedores no reconocen el tiempo de Servicio Militar prestado en el ejército de la República, Miguel debe incorporarse

de nuevo a la "mili". Presta servicio los años 1941, 1942 y 1943 en San Sebastián. Pronto formará parte de la banda de música del regimiento, en la que permanecerá hasta ser licenciado.

En 1944 regresa a Cuevas y se reincorpora a sus ocupaciones y aficiones.

En 1947, el 6 de agosto, Miguel Girona Nós contrae matrimonio con Angeles Sales Serret. El 15 de agosto de 1949 nace su primer hijo, Miguel. Y el 17 de setiembre de 1951 el segundo y último, Juan.

Los años siguientes se dedica a su trabajo de agricultor. En 1968 llega a formar parte, como vocal, del Consejo Rector de la Cooperativa Agrícola San Isidro.

El 10 de diciembre de 1988, después de una corta enfermedad que le impide asistir a la fiesta de Santa Cecilia, muere en Castellón, a la edad de 70 años.

Al día siguiente, domingo, es enterrado en el cementerio municipal de Cuevas. La Banda de Música le rinde un último homenaje y acompaña el cadáver, después de algo más de 18 años de no asistir, como tal banda, al entierro de uno de sus miembros (el último hasta aquel momento había sido Miguel Baldrán Buenos "Quelo Miquela", fallecido el 22 de agosto de 1970).

Miguel dedicó una parte importante de su vida a la música, su gran afición.

A los 8 años aprende solfeo de la mano de Miguel Escof Vaquez, "Quelo l'Escalaet" y de Laureano Olsina Barberá. Esta



JUAN MATUTANO PUIG, batería; PLACIDO PUIG PUIG, saxo alto; MIGUEL GIRONA SALES, saxo tenor; EMILIO GRANELL GARCES, saxo alto y LUIS ROCHER LECHE, trompeta.